Éxito socialista en Marruecos

La USPF se convierte en el grupo más votado en unas elecciones generales que llevan por primera vez a los islamistas al Parlamento en Rabat

SUSANA DE LA ROSA (EP)

Rabat

El centro izquierda marroquí ha registrado un gran avance en las elecciones legislativas celebradas el viernes en Marruecos, en las que la Unión Socialista de Fuerzas Populares (USPF) consiguió 57 de los 325 escaños que integran la Cámara de representantes.

La segunda coalición más votada ha sido la mayoritaria en el gobiero saliente, la

Los socialistas

logran 57 de

los 325

escaños

El próximo

Gobierno será

de coalición

Unión Constitucional (UC), con 50 diputados. La Agrupación Nacional de los Independientes (RNI), del centro-derecha, obtuvo 46 escaños. De esta forma, parece probable que el próximo Ejecutivo de Marruecos se asiente sobre el juego de alian-

zas de una coali-

ción de centro izquierdas.
En este sentido el ministro del Interior marroquí,
Dris Basri, que no quiso precisar más detalles sobre estas alianzas, aseguró que
"están abiertas todas las posibilidades" una vez que el

rey elija al primer ministro. Los comicios, desarrollados prácticamente sin incidentes, y en completa calma, han registrado una participación de un 8,3 por 100, inferior a la cifra de las pasadas elecciones de 1993 que contaron con un 62,7 por 100 de participación.

Por su parte, los islamistas moderados, autorizados por primera vez en la historia marroquí a participar en unos comicios, superaron las previsiones más optimistas, al conseguir nueve asientos en la Cámara de representantes.

El líder de los integristas moderados, Abdelkrim al Jatib, manifestó hace varios días la relevancia de estos

comicios para su formación política, aunque denunció las presiones a las que se habían visto sometidos sus candidatos durante la carrera electoral para que abandonaran antes de las elecciones.

El Gobierno reiteró durante la campaña su intención de lu-

char contra el fraude electoral y la compra de votos en un país en el que el 60 por 100 de la población es analfabeta (con un 99 por 100 de mujeres entre ellos).

A pesar de las garantías del Gobierno, los socialistas del USPF han detectado en estas elecciones más de mil irregularidades, la mayoría de ellas relativas a la compraventa de votos, especialmente en zonas rurales y muy atrasadas.



RESULTADOS El titular de Interior, Dris Basri, anuncia a la Prensa los resultados electorales, ayer en Rabat.

Un nuevo mapa político

Marruecos aparece con un nuevo mapa político tras las legislativas. El bloque opositor de la 'Kutla Democratía' logró 102 escaños y el bloque centrista 97, cifras que conforman una amplia mayoría en un Parlamento de 325 escaños. Este bloque esta formado por la Unión Socialista de Fuerzas Populares (USFP, socialista), el partido Istiqlal (nacionalista y centrista) el Partido del Progreso y del Socialismo (PPS, antiguo comunista) y la Organiza-

ción para la Acción Democrática y Popular (OADP, marxista). Las fuerzas que se consideran como centro son la Reagrupación Nacional de Independientes (RNI), el Movimiento Democrático y Social (MDS) y el Movimiento Nacional Pupular (MNP) y se hicieron con 97 escaños. Los partidos del 'Wifaq' (entendimiento), Unión Constitucional (UC), Movimiento Popular (MP) y Partido Nacional Demócrata (PND) y que formaban la antigua coalición gubernamental, obtuvieron 100 escaños. Estos resultados cambian el mapa político del país en favor del bloque opositor.



FIESTA PALESTINA Dos niños en primera fila de la celebración de ayer en Belén.

Miles de palestinos festejan su 'Estado'

Jerusalén / EFE.—Mientras Yaser Arafat se entrevistaba ayer en Suiza con la líder de la diplomacia de EE UU, Madeleine Albright, miles de palestinos celebraban en distintas ciudades de Cisjordania el noveno aniversario de la declaración de independencia de este pueblo, hecha el 15 de noviembre de 1988 en Túnez por su líder histórico.

Unas 5.000 mil personas participaron en una manifestación de conmemoración en la ciudad autónoma cisjordana de Belén y otras 4.000 en la de Hebrón. Tres policías palestinos resultaron heridos leves en Hebrón cuando, durante una parada militar, fue disparado por accidente un bote de humo. Los heridos fueron trasladados inmediatamente en ambulacia desde el estadio de fútbol

en el que se encontraban hasta un centro médico.

Entretanto, el jefe de los servicios secretos de Israel (Mosad), Dani Yatom, presentaba su dimisión debido a una serie de diverencias con el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, informó la TV israelí.

La dimisión de Yatom, que no fue confirmada oficialmente, se produce mes y medio después del asesinato frustrado perpetrado por sus agentes contra el líder del Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás) en Jordania, Haled el-Mishal.

Tras los atentados perpetrados en julio y septiembre pasados en Jerusalén por los islamistas, los organismos de seguridad israelíes decidieron operaciones de represalia contra Hamás.

Dos nuevas matanzas de civiles en Argelia

La resaca postelectoral ha devuelto Argelia a su interminable rosario de matanzas de civiles con bombas y a cuchillo en mezquitas o en sus hogares.

Argel.—Trece civiles y ocho presuntos guerrilleros integristas han perdido esta semana la vida en Argelia mientras la oposición mantiene su pulso con el poder para denunciar el fraude en las pasadas municipales.

Once personas fueron asesinadas por presuntos comandos integristas el jueves en la región de Miliana, al este de Argel, mientras que una bomba explosionó el viernes en una mezquita de la localidad de Staueli y mató a otros dos civiles, afirmó ayer la Prensa local.

Las víctimas de la matanza de Miliana son cinco mujeres, un hombre y cinco niños de corta edad, todos emparentados familiarmente, que fueron sorprendidos en de su domicilio por un grupo de individuos armados, señaló el matutino 'Liberté'.

Los agresores huyeron llevándose, con destino desconocido, a una mujer y su bebé de tres meses, antes de que llegaran los auxilios.

La familia acababa de celebrar una boda el miércoles cuando fue atacada por el grupo armado.

En la localidad costera de Staueli, cerca de Argel, la explosión de un artefacto causó dos muertos y 37 heridos entre las personas que participaban en el rezo de los viernes.

Además, se informó que las fuerzas de seguridad abatieron el jueves pasado a un grupo de ocho supuestos terroristas en la región de Buira, al sur de esta capital.

Los extremistas fueron localizados tras haber asesinado al conductor de un camión al que habían interceptado en un falso control de carreteras.

El domingo anterior, entre 18 y 27 personas, según distintos balances, perdieron la vida en una matanza en Hmalit, en las montañas de Blida.

La víspera de este asesinato colectivo, otra orgía de sangre enlutó la localidad de Tajmount, junto a Tlemcén, donde otros 22 civiles fueron asesinados.